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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

９期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１３ (平成
へいせい

２５ )年
ねん

４月
がつ

２１日
にち

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２２人
にん

 

呉
うー

 群
ちゅん

、 王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、 楊
やん

 奕
いー

、 王
わん

 平
ぴん

、 安
あん

 栄一
よんいる

、 孔
こん

 敏淑
みんすく

、 崔
ちぇ

 想
さん

、 朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

シャルマ
し ゃ る ま

 ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 ガン
が ん

 リョンイン
り ょ ん い ん

、

仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、 法邑
ほうむら

 カレン
か れ ん

 ウィルフリダ
う ぃ る ふ り だ

、セヌー
せ ぬ ー

 

ジョアキム
じ ょ あ き む

、 柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、生出
お い で

 

オリエッタ
お り え っ た

、エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

  加藤
か と う

 局 長
きょくちょう

、横山
よこやま

 室長
しつちょう

、五十嵐
い が ら し

 担当
たんとう

課長
かちょう

、石川
いしかわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、向井
む か い

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、

小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、髙野
た か の

 職員
しょくいん

、小山内
お さ な い

 職員
しょくいん

、髙橋
たかばし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

１０人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

     

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

                       

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、これから２０１３年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

の第
だい

１日
にち

の川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は、シャヒン
し ゃ ひ ん

さん、中村
なかむら

さんとサルヴィオ
さ る ヴ ぃ お

さんか

ら欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいている。机上
きじょう

配布
は い ふ

した資料
しりょう

にあるように、４月
がつ

１５日
にち
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に 私
わたし

と 社会生活
しゃかいせいかつ

部会長
ぶかいちょう

の チャート
ち ゃ ー と

・ デビト
で び と

さ ん で 市長
しちょう

報告
ほうこく

を 行
おこな

っ た 。 阿部
あ べ

市長
しちょう

からのコメント
こ め ん と

も記載
き さ い

してある。裏面
うらめん

には、翌々
よくよく

日
じつ

の神奈川
か な が わ

新聞
しんぶん

と東京
とうきょう

新聞
しんぶん

に掲載
けいさい

された記事
き じ

があり、外国人
がいこくじん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のＰＲができたと思
おも

う。それ

では、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

横山
よこやま

室長
しつちょう

から職員
しょくいん

の異動
い ど う

に関
かん

する連絡
れんらく

・紹介
しょうかい

）  

加藤
か と う

局 長
きょくちょう

「前任
ぜんにん

は建設
けんせつ

緑
りょく

政局
せいきょく

というところにいて、道路
ど う ろ

をつくったり公園
こうえん

をつくっ

たり、その維持
い じ

管理
か ん り

をしたりという仕事
し ご と

をしていた。現在
げんざい

、日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

では人口
じんこう

が減少
げんしょう

する中
なか

で、川崎市
か わ さ き し

の人口
じんこう

はどんどん増
ふ

えている。今
いま

、市内
し な い

の人口
じんこう

は１４

４万人
まんにん

で、この中
なか

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の方
かた

が約
やく

２％の２万
まん

９，０００人
にん

いる。２０１

０年
ねん

には３万
まん

２，０００人
にん

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の方
かた

がいたので、若干
じゃっかん

減
へ

っているとは

いうものの、現在
げんざい

でも１２０の国
くに

、地域
ち い き

の方々
かたがた

が暮
く

らしている。この外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

は、地域
ち い き

社会
しゃかい

の一員
いちいん

である外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の方々
かたがた

からさまざまな

意見
い け ん

を 伺
うかが

い、市政
し せ い

に生
い

かしていくという目的
もくてき

で１９９６年
ねん

に条例
じょうれい

で設置
せ っ ち

され

た。こういった会議
か い ぎ

で外国籍
がいこくこくせき

の方
かた

達
たち

から色々
いろいろ

な意見
い け ん

を出
だ

してもらい、市政
し せ い

に

生
い

かしていくということは、非常
ひじょう

に大事
だ い じ

だと 考
かんが

えている。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ありがとうございます。４月
がつ

１日
ついたち

から 新
あたら

しいメンバー
め ん ば ー

で、我々
われわれ

と残
のこ

り

１年
ねん

を頑張
が ん ば

っていきましょう。続
つづ

いて、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

につ

いて確認
かくにん

と説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が配布
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて、何
なに

か意見
い け ん

、質問
しつもん

はあるか。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「確認
かくにん

だが、報告
ほうこく

書
しょ

の中
なか

にも去年
きょねん

行
おこな

ったオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

でいろいろな意見
い け ん

をもらったとあるが、それをふまえてどうやって提言
ていげん

として出
だ

すのかというの

は、これからこちらで審議
し ん ぎ

していくということでいいのか。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

ででた意見
い け ん

は、取
と

り入
い

れられるものは各
かく

部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

して、

最終的
さいしゅうてき

に提言
ていげん

としてまとめていく。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「わかりました。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

について、事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

から代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

に関
かん

して説明
せつめい

。）   

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

について、何
なに

か意見
い け ん

もしくは質問
しつもん

はあるか。」  
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チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「もう１年間
ねんかん

がたち、残
のこ

りの審議
し ん ぎ

期間
き か ん

は 短
みじか

く、テーマ
て ー ま

も限
かぎ

られてい

るので、これから 新
あたら

しい人
ひと

が代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

しても、審議
し ん ぎ

に十分
じゅうぶん

に参加
さ ん か

で

きるかどうか心配
しんぱい

なので、少
すこ

しかわいそうかと思
おも

う。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「委員
い い ん

に立候補
り っ こ う ほ

された方
かた

のなかで補欠
ほ け つ

の方
かた

がいると思
おも

う。もし意識
い し き

の高
たか

い方
かた

が

いるならば、 私
わたし

は問題
もんだい

ないと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

もチャート
ち ゃ ー と

さんと同感
どうかん

だ。やはりあと１年
ねん

しかないということで、

これまでまとまったことを、その流
なが

れがわからないと、 新
あたら

しく入
はい

ってくる方
かた

は中途半端
ち ゅ う と は ん ぱ

になってしまい本気
ほ ん き

で参加
さ ん か

できないと思
おも

うので別
べつ

に埋
う

めなくてもい

いかなと思
おも

う」  

呉
うー

委員
い い ん

「 私
わたし

もチャート
ち ゃ ー と

さんと同
おな

じ意見
い け ん

で、過去
か こ

１年
ねん

の説明
せつめい

をまた一
いち

からしなければ

いけないし、この会議
か い ぎ

に慣
な

れるまでやはり若干
じゃっかん

時間
じ か ん

がかかるので、やっと慣
な

れ

たころでまとめなければいけないとなると、ちょっと大変
たいへん

かなと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

か意見
い け ん

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）。それでは、代表者
だいひょうしゃ

の

補充
ほじゅう

について、補充
ほじゅう

が必要
ひつよう

と思
おも

われる方
かた

は手
て

を挙
あ

げてください。」  

（  賛成
さんせい

１２名
めい

 ）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは過半数
か は ん す う

を超
こ

しているので、補充
ほじゅう

するということになった。続
つづ

い

て、行事
ぎょうじ

の参加
さ ん か

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき行事
ぎょうじ

の参加
さ ん か

について説明
せつめい

。）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「行事
ぎょうじ

の参加
さ ん か

について、何
なに

か意見
い け ん

または質問
しつもん

はあるか。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

というのは、初
はじ

めてか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の方
かた

は、まだ今
いま

まで参加
さ ん か

したことはない。参加
さ ん か

する

としたら初
はじ

めてだ。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 ま ず 、 開催
かいさい

場所
ば し ょ

は 国際交流センター
こ く さ い こ う り ゅ う せ ん た ー

と な っ て い る の で 、

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

に来
く

る方
かた

はここの場所
ば し ょ

がわかるし、ここ

に 来
こ

ら れ る の で 、 代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に も 参加
さ ん か

す る こ と が で き る と 思
おも

う 。

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

の規模
き ぼ

も１万
まん

５，０００人
にん

ぐらいとなっ

ているので、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のＰＲとして良
よ

い機会
き か い

ではないかと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「では、今
いま

の行事
ぎょうじ

の参加
さ ん か

について、まずかわさき市民
し み ん

祭
まつ

りについて、参加
さ ん か

に賛成
さんせい

する方
かた

は手
て

を挙
あ

げてください。」  

（  賛成
さんせい

２２名
めい

 ）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に、 インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉｎ カワサキ
か わ さ き

、 こち ら も

参加
さ ん か

に賛成
さんせい

する方
かた

は手
て

を挙
あ

げてください。」  
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（  賛成
さんせい

２２名
めい

 ）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

等
とう

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が資料
しりょう

３に基
もと

づき実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

について説明
せつめい

。）  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「今
いま

の説明
せつめい

について、何
なに

か意見
い け ん

、質問
しつもん

はあるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉｎカワサキ
か わ さ き

はもうすぐだが、市民
し み ん

祭
まつ

りと内容
ないよう

が非常
ひじょう

に似
に

ているので、市民
し み ん

祭
まつ

り委員
い い ん

会
かい

が合
あ

わせてやっていただけ

ればいいかと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「では、２
ふた

つ案
あん

がありまして、１番
ばん

の案
あん

は全員
ぜんいん

でインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉｎカワサキ
か わ さ き

をやる、もう１
ひと

つの案
あん

は市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の中
なか

でやるということで、１番
ばん

の案
あん

の全員
ぜんいん

でやるのに賛成
さんせい

する方
かた

は手
て

を挙
あ

げてくだ

さい。（  １０名
めい

 ）。  

２番
ばん

の案
あん

の市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の中
なか

でやることに賛成
さんせい

する方
かた

は、手
て

を挙
あ

げて

ください。（  １１名
めい

 ）。どちらも過半数
か は ん す う

に達
たっ

していないので、もう一度
い ち ど

決
けつ

をとりたい。まず、１番
ばん

の案
あん

の全員
ぜんいん

でやるというのに賛成
さんせい

する方
かた

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  ９名
めい

 ）。次
つぎ

に、２番
ばん

の案
あん

の市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の中
なか

でやるに

賛成
さんせい

する方
かた

は、手
て

を挙
あ

げてください。（  １２名
めい

 ）。では、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の中
なか

でやるということに決定
けってい

ということになる。  

続
つづ

いて、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

を立
た

ち上
あげ

げるということに賛成
さんせい

する方
かた

は手
て

を挙
あ

げてくだ

さい。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）。次
つぎ

に、全員
ぜんいん

がどれかの実行
じっこう

委員
い い ん

になる案
あん

に賛成
さんせい

する

方
かた

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）。（  それぞれの実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

ごと

に希望者
き ぼ う し ゃ

が挙手
きょしゅ

 ）。本日
ほんじつ

は、３名
めい

の欠席者
けっせきしゃ

がいるので、その３名
めい

に確認
かくにん

をし

て 、 最終的
さいしゅうてき

に 調整
ちょうせい

し た い と 思
おも

う が よ ろ し い か 。 （  異議
い ぎ

な し  ） 。 で は 、

事務局
じ む き ょ く

には３名
めい

の希望
き ぼ う

の確認
かくにん

をお願
ねが

いする。それでは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に入
はい

る。」  

 

【福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

】  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

が資料
しりょう

４－３、４－４について説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「では、今日
き ょ う

は以前
い ぜ ん

から話
はな

し合
あ

っている母語
ぼ ご

教育
きょういく

について教育
きょういく

委員
い い ん

会の

岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

に説明
せつめい

をいただく。」  

（岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づいて説明
せつめい

。）  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「１年
ねん

ごとに成果
せ い か

を見
み

て、成果
せ い か

があまり見
み

られない場合
ば あ い

は、活動
かつどう

を
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やめさせる場合
ば あ い

もあるのか。」  

岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

「市民
し み ん

館
かん

のほうで、活動
かつどう

をもうやめなさいなどといったことは一切
いっさい

言
い

ってい

ない。もともと１年
ねん

計画
けいかく

で出
だ

してもらい、１年間
ねんかん

でまとまるように職員
しょくいん

が相談
そうだん

に乗
の

りながら一緒
いっしょ

にやっている。年数
ねんすう

を区切
く ぎ

っているのは、１
ひと

つの団体
だんたい

や１
ひと

つ

の提案
ていあん

についてのものだ。例
たと

えば母語
ぼ ご

教室
きょうしつ

でいえば、母語
ぼ ご

教室
きょうしつ

に参加
さ ん か

した子
こ

ど

もたちの親
おや

が、では自分
じ ぶ ん

たちが別
べつ

の方法
ほうほう

でやってみようかという提案
ていあん

があれば、

母語
ぼ ご

教室
きょうしつ

自体
じ た い

は何年
なんねん

でも続
つづ

くことはあり得
え

る。ただ、１
ひと

つのグループ
ぐ る ー ぷ

が何年
なんねん

も

同
おな

じことを繰
く

り返
かえ

しやるという事業
じぎょう

ではないので、そこのところは理解
り か い

しても

らいながら、進
すす

めている。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「母語
ぼ ご

教育
きょういく

として活動
かつどう

をして、最終的
さいしゅうてき

に独自
ど く じ

の事業
じぎょう

として自立
じ り つ

したものは

あるのか。」  

岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

「母語
ぼ ご

の教育
きょういく

に関係
かんけい

したグループ
ぐ る ー ぷ

は、この１０年間
ねんかん

で１
ひと

グループ
ぐ る ー ぷ

だけだ。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「 私
わたし

は 市民
し み ん

館
かん

の ３ グループ
ぐ る ー ぷ

に 日本人
に ほ ん じ ん

と 一緒
いっしょ

に 参加
さ ん か

し て い る の が 、 も し

日本人
に ほ ん じ ん

の参加
さ ん か

していない外国人
がいこくじん

グループ
ぐ る ー ぷ

だけの場合
ば あ い

、提案
ていあん

書
しょ

を作成
さくせい

するのに

言葉
こ と ば

の問題
もんだい

がある。」  

岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

「やはり初
はじ

めての人
ひと

には、どう自分
じ ぶ ん

の思
おも

いを文字
も じ

にしたらいいかというのは、

難
むずか

しいところだと思
おも

う。企画
き か く

提案
ていあん

をしたいが具体的
ぐ た い て き

にどうしたらいいのかわ

からないという人
ひと

については、１から市民
し み ん

館
かん

の職員
しょくいん

が相談
そうだん

に乗
の

る。どういう

形
かたち

に提案
ていあん

をまとめたら説得力
せっとくりょく

があるかとか、そういうところから相談
そうだん

に乗
の

る

ようにしている。外国人
がいこくじん

の方
かた

の提案
ていあん

も幾
いく

つもある。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「この 間
あいだ

、ほかの皆
みな

さんとふれあい館
かん

のダガット
だ が っ と

クラブ
く ら ぶ

に行
い

った際
さい

に聞
き

いたのだが、母語
ぼ ご

教育
きょういく

を個人
こ じ ん

あるいは団体
だんたい

でやるというのは 難
むずか

しい。できる

だけ市
し

でやってもらえるとありがたい、という意見
い け ん

があった。もう１
ひと

つ、子
こ

ど

もだけではなくて、母語
ぼ ご

に困
こま

っている母親
ははおや

たちもいるらしいので、できるだけ

親子
お や こ

一緒
いっしょ

に授業
じゅぎょう

を受
う

けられるとよいという意見
い け ん

もあった。そういう２
ふた

つの意見
い け ん

を聞
き

いたので、教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

としてどういう見解
けんかい

があるのか聞
き

きたい。」  

岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

「確
たし

かに課題
か だ い

としては認識
にんしき

している。市
し

の全体
ぜんたい

のいろんな計画
けいかく

の中
なか

で、教育
きょういく

についても、計画
けいかく

に基
もと

づいて事業
じぎょう

化
か

しているというのがある。今
いま

、教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

として 行
おこな

っているのは、ふれあい館
かん

での主催
しゅさい

事業
じぎょう

２本
ほん

のみになる。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「現在
げんざい

、外国人
がいこくじん

が日本
に ほ ん

に入
はい

ってくる１
ひと

つのブーム
ぶ ー む

はちょっと過
す

ぎていると

思
おも

うのだが、それでもまだ保護者
ほ ご し ゃ

が母語
ぼ ご

教室
きょうしつ

を探
さが

すということは多
おお

いのか。」  

岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

「学校
がっこう

教育
きょういく

の現場
げ ん ば

ではあるのかもしれないが、生涯学習推進課
しょうがいがくしゅうすいしんか

への問
と

い合
あ

わ



 6 

せとしては来
こ

ない。外国人
がいこくじん

の方
かた

からの問
と

い合
あ

わせでは、日本語
に ほ ん ご

学級
がっきゅう

はどこにあ

りますかというのが圧倒的
あっとうてき

に多
おお

い。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「ほかになければ、これで終
お

わりにしたいがよろしいか。（  なし  ）

改
あらた

めて何
なに

か質問
しつもん

があれば、また事務局
じ む き ょ く

に言
い

っていただきたい。  

では 引
ひ

き 続
つづ

き、こ の 間
あいだ

、視察
し さ つ

に 行
い

って もら った 感想
かんそう

を、 行
い

っ た 方
かた

たち に

一言
ひとこと

ずつお願
ねが

いしたい。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「ふれあい館
かん

でフィリピン語
ふ ぃ り ぴ ん ご

の教室
きょうしつ

に行
い

ってきた。楽
たの

しいこともい

っ ぱい や り ま した し 、 指導
し ど う

をし て い る 方
かた

は 大変
たいへん

ハード
は ー ど

だな と 、 改
あらた

めて 思
おも

っ

た。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「やはり言葉
こ と ば

が分
わ

からないがために、ぶつかってしまう。日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せないか

らといっていじめを受
う

けて、その方
かた

がやはり卑屈
ひ く つ

になってしまって、非行
ひ こ う

に走
はし

ってしまうとか、そういったことが自分
じ ぶ ん

の身近
み じ か

でもあるのだなということを

改
あらた

めて痛感
つうかん

した。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

「例
たと

えば両親
りょうしん

が二人
ふ た り

とも外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

と、母親
ははおや

が外国人
がいこくじん

、あるいは父親
ちちおや

が

外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

は、子
こ

どものアイデンティティ
あ い で ん て ぃ て ぃ

がわかりにくい。２
ふた

つの文化
ぶ ん か

を持
も

っている子
こ

どもの気持
き も

ちがわからないと、問題
もんだい

の解決
かいけつ

までは至
いた

らないのではな

いかと思
おも

った。例
たと

えば、子
こ

どもに国籍
こくせき

を聞
き

いたら、日本
に ほ ん

で暮
く

らしているからも

う自分
じ ぶ ん

は日本人
に ほ ん じ ん

だという感
かん

じもある。なので、母国語
ぼ こ く ご

や文化
ぶ ん か

を学
まな

ばせることに

対
たい

して、子
こ

どもがどう思
おも

っているのかというのは、大事
だ い じ

なのではないかと思
おも

う。」  

法邑カレン
ほ う む ら か れ ん

委員
い い ん

「例
たと

えば結婚
けっこん

して離婚
り こ ん

した母親
ははおや

とか、シングルペアレント
し ん ぐ る ぺ あ れ ん と

の子
こ

どもの

ケース
け ー す

が大変
たいへん

だと感
かん

じた。シングルマザー
し ん ぐ る ま ざ ー

とか、シングルファザー
し ん ぐ る ふ ぁ ざ ー

の子
こ

どもを

応援
おうえん

してあげないといけないのではないかと思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「時間
じ か ん

が迫
せま

ってきているのでまとめに入
はい

りたい。次回
じ か い

は、母語
ぼ ご

教育
きょういく

は確認
かくにん

だけして、議題
ぎ だ い

としては異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

について議論
ぎ ろ ん

したい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかばし

専門調査員
せんもんちょうさいん

「母語
ぼ ご

教育
きょういく

は確認
かくにん

だけ、議題
ぎ だ い

としては異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

を中心
ちゅうしん

に議論
ぎ ろ ん

されるということでよろしいか。では、異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

のほうで何
なに

か必要
ひつよう

な資料
しりょう

と

いうのはあるか。あれば挙
あ

げていただいて、今
いま

すぐに思
おも

いつかなければメール
め ー る

な ど で い た だ け れ ば 、 ま た 相談
そうだん

を し な が ら 用意
よ う い

さ せ て い た だ く こ と に し た

い。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「資料
しりょう

４－４にある、さくら 小
しょう

学校
がっこう

、桜本
さくらもと

中
ちゅう

学校
がっこう

、橘高校
たちばなこうこう

でどういった活動
かつどう

を し て い る の か 、 パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の よ う な も の が あ れ ば 用意
よ う い

し て い た だ き た



 7 

い。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「ほかになければこれで終
お

わりにしたいが、よろしいか。（  なし  ）そ

れでは、以上
いじょう

で福祉教育
ふくしきょういく

部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」  

 

【社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

】  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

を開催
かいさい

する。まず、前回
ぜんかい

のまとめを事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

い

する。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「前回
ぜんかい

のまとめについての発言
はつげん

、意見
い け ん

、補足
ほ そ く

などはあるか。」  

孔
こん

委員
い い ん

「企業
きぎょう

の誘致
ゆ う ち

と社会
しゃかい

貢献
こうけん

については結局
けっきょく

審議
し ん ぎ

しないことになったが、代
か

わりに、

新
あたら

しい別
べつ

のテーマ
て ー ま

について審議
し ん ぎ

するといったことはするのか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「新
あら

たなテーマ
て ー ま

について審議
し ん ぎ

するには時間
じ か ん

がない。それでよろしい

か。」  

孔
こん

委員
い い ん

「わかりました。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は情報伝達
じょうほうでんたつ

と提言
ていげん

への取組
とりくみ

の評価
ひょうか

についての審議
し ん ぎ

を中心
ちゅうしん

に 行
おこな

いたい。まずは、情報伝達
じょうほうでんたつ

について事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

。）   

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

などはあるか」  

孔
こん

委員
い い ん

「サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

は、一応
いちおう

英語
え い ご

で問
と

い合
あ

わせできるはずだが、ほかの言語
げ ん ご

も

あるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

「日本語
に ほ ん ご

のほかには、英語
え い ご

だけだ。」  

孔
こん

委員
い い ん

「そうしたら、問
と

い合
あ

わせできる人
ひと

は日本語
に ほ ん ご

ができるか、英語
え い ご

ができる人
ひと

とい

うことになる。そうすると、何
なに

かを聞
き

きたいけれど、日本語
に ほ ん ご

もちゃんとできな

い、英語
え い ご

も余
あま

りできない、という場合
ば あ い

は、サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

はあまり役
やく

に立
た

た

ないのかなと思
おも

う。」  

呉
うー

委員
い い ん

「例
たと

えば、日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

でしか問
と

い合
あ

わせができない、あるいは閲覧
えつらん

しかでき

ないとしたら、多分
た ぶ ん

、 私
わたし

自身
じ し ん

の場合
ば あ い

は、電話
で ん わ

をするよりホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を見
み

る。

日本語
に ほ ん ご

もできなくて、英語
え い ご

もそんなに得意
と く い

でない人
ひと

は電話
で ん わ

をしない。できれば、

いろいろな母国語
ぼ こ く ご

で会話
か い わ

ができるような、そういうコールセンター
こ ー る せ ん た ー

があればい

いのだけれども、それは多分
た ぶ ん

、コスト
こ す と

もかかるし、整備
せ い び

するのも大変
たいへん

なので、

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

を充実
じゅうじつ

させる方
ほう

が確実
かくじつ

かなと思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

のＦＡＱの部分
ぶ ぶ ん

なら翻訳
ほんやく

もすぐにできるのでは。」  
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コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「前回
ぜんかい

言
い

ったことの繰
く

り返
かえ

しになるのだが、情報
じょうほう

自体
じ た い

がないとか、

現状
げんじょう

では解決
かいけつ

方法
ほうほう

がない場合
ば あ い

、そこからどうやって困
こま

っている人
ひと

を助
たす

けるのか

といった 話
はなし

をしないといけないのでは。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「多分
た ぶ ん

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

さんがおっしゃっているのは、要
よう

は、いろんな

問
と

い合
あ

わせの中
なか

の、解決
かいけつ

できない問題
もんだい

については、どうなっているかというこ

とではないか。」  

呉
うー

委員
い い ん

「例
たと

えば、コールセンター
こ ー る せ ん た ー

に電話
で ん わ

をして『すみません、できません』という

回答
かいとう

が来
く

るかもしれないけど、一方
いっぽう

で、コールセンター
こ ー る せ ん た ー

では、こういう問
と

い合
あ

わせがあったが市
し

の方
ほう

では現状
げんじょう

は対応
たいおう

できなかったというデータ
で ー た

が蓄積
ちくせき

し、あ

る程度
て い ど

のニーズ
に ー ず

が集
あつ

まったら、それに対
たい

してまた何
なに

か次
つぎ

の動
うご

きが出
で

てくるので

はないかと思
おも

う。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「本当
ほんとう

に蓄積
ちくせき

されているかどうかが現状
げんじょう

ではわからないので、その

部分
ぶ ぶ ん

について知
し

りたい。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副
ふく

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

に２
ふた

つお願
ねが

いをしたい。まずは、回答
かいとう

ができないものに対
たい

して統計
とうけい

をとって、それに対
たい

してアクション
あ く し ょ ん

がとれているかどうか。もう１
ひと

つ

は、英語
え い ご

でのコール
こ ー る

は 全
まった

くないのか、それとも少
すく

ないのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

「非常
ひじょう

に少
すく

ない。」  

ガン
が ん

委員
い い ん

「全般的
ぜんぱんてき

に、やはり言葉
こ と ば

の問題
もんだい

が一番
いちばん

難
むずか

しいのではないかと思
おも

う。ですが、

その本人
ほんにん

が本当
ほんとう

にどこまで困
こま

っているかということも問題
もんだい

だと思
おも

う。例
たと

えば、

大体
だいたい

、日本
に ほ ん

に来
く

る外国
がいこく

の方
かた

というのは仲間
な か ま

がいるか、もしくは友達
ともだち

とかがいる

人が多い。ちょっとした困っていることは、友達
ともだち

とかを通
とお

して何
なに

かしらの手段
しゅだん

で解決
かいけつ

に辿
たど

り着
つ

く方法
ほうほう

があるのではないかと思
おも

う。なので、困
こま

っている人
ひと

がど

ういう言葉
こ と ば

だったら分
わ

かるのか、という言葉
こ と ば

の問題
もんだい

まで予測
よ そ く

することは不可能
ふ か の う

に近
ちか

いのではないかと思
おも

う。ですから、例
たと

えば統計
とうけい

を見
み

ながら、どういった

問題
もんだい

に一番
いちばん

問
と

い合
あ

わせが多
おお

いかをもとに 考
かんが

えていった方
ほう

がいいのではないか

と思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「何
なに

かに困
こま

るとしたら、日本
に ほ ん

も、ロシア
ろ し あ

も、ほかの国
くに

でも同
おな

じだと思
おも

うが、

市
し

は本当
ほんとう

に身近
み じ か

なことしかやってくれない。その後
あと

は、とりあえず自分
じ ぶ ん

でお金
かね

を出
だ

せば何
なん

とかなるということになる。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「確
たし

かにそうだ。市
し

にできることには限度
げ ん ど

がある。」  

安
あん

委員
い い ん

「結局
けっきょく

、市
し

の行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

というのは申請主義
し ん せ い し ゅ ぎ

だと思
おも

うので、それを理解
り か い

しな

いといけないのかなと思
おも

う。それは結局
けっきょく

、日本人
に ほ ん じ ん

も同
おな

じだと思
おも

う。」  
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チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「 ニーズ
に ー ず

を 把握
は あ く

す る の は 、 市
し

の 行政
ぎょうせい

の 方
ほう

で は 難
むすか

し い 。 事務局
じ む き ょ く

へ の

依頼
い ら い

としては、サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

でその場
ば

で答
こた

えられない質問
しつもん

があった場合
ば あ い

、

どういうふうにフォロー
ふ ぉ ろ ー

しているのか。答
こた

えがわからない場合
ば あ い

と、答
こた

えが『そ

れはできない』という場合
ば あ い

の両方
りょうほう

について聞
き

きたい。それと、その問
と

い合
あ

わせ

を し た 人
ひと

へ の フォロー
ふ ぉ ろ ー

だ け で は な く て 、 制度
せ い ど

と し て 、 そ の ニーズ
に ー ず

が 行政
ぎょうせい

に

フィードバック
ふ ぃ ー ど ば っ く

される方法
ほうほう

があるのか、あるならば、どういう風
ふう

になっている

のか調
しら

べてほしい。  

    次
つぎ

に、提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対
たい

する評価
ひょうか

についての審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたい。確認
かくにん

をすると、

過去
か こ

の提言
ていげん

の内容
ないよう

について、今
いま

、評価
ひょうか

をするということではない。どうやって

制度
せ い ど

に取
と

り入
い

れて、定期的
て い き て き

に評価
ひょうか

するか、あるいは、するべきかどうかについ

て審議
し ん ぎ

したい。今回
こんかい

はその方法
ほうほう

についてもう少
すこ

し詳
くわ

しく検討
けんとう

したい。」  

安
あん

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

自体
じ た い

が、もう１６、７年
ねん

の歴史
れ き し

があって、過去
か こ

に１０回
かい

の提言
ていげん

を

出
だ

している。その 間
かん

、世
よ

の中
なか

も変
かわ

わってきている ので、過去
か こ

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

と

評価
ひょうか

を見
み

て、Ａ評価
ひょうか

だったんだけども、今
いま

現在
げんざい

としては実際
じっさい

にはＢ評価
ひょうか

ではな

いか、といったことを取
と

り上
あ

げないとだめなのではないか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「全部
ぜ ん ぶ

整理
せ い り

して、もうできている分
ぶん

、もう必要
ひつよう

がない分
ぶん

、といったことはや

らないといけない。そして、まだできていないものがなぜできていないのか、

どういう条件
じょうけん

を満
み

たせばできるか、といったことを 考
かんが

えなければいけないの

では。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「過去
か こ

の提言
ていげん

は４１ページ
ぺ ー じ

分
ぶん

あるので、全
すべ

てを審議
し ん ぎ

するためには４回
かい

ぐらい、つまり１年
ねん

の半分
はんぶん

ぐらいかかる。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「例
たと

えば、提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対
たい

する評価
ひょうか

の実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

みたいなものを設
もう

けるのはどうか。」  

呉
うー

委員
い い ん

「提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対
たい

する評価
ひょうか

というのは、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の継続
けいぞく

課題
か だ い

として残
のこ

して

いくことも重要
じゅうよう

かなと思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会長
かいちょう

「この再
さい

評価
ひょうか

が制度
せ い ど

化
か

して代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の通常
つうじょう

運営
うんえい

の一部
い ち ぶ

にならないと

意味
い み

がないので、どうやって持続可能
じ ぞ く か の う

な制度
せ い ど

を作
つく

るかが課題
か だ い

になると思
おも

う。そ

の場合
ば あ い

、過去
か こ

の代表者
だいひょうしゃ

がたとえば実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の会議
か い ぎ

に入
はい

って話
はな

し合
あ

うことがで

きるか、制度
せ い ど

上
じょう

問題
もんだい

にならないかということがある。」  

呉
うー

委員
い い ん

「 私
わたし

は、あくまでも、今
いま

、代表者
だいひょうしゃ

をやっている人
ひと

たちが議論
ぎ ろ ん

をするのが、こ

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

だと思
おも

うので、 必
かなら

ずしも過去
か こ

のメンバー
め ん ば ー

を連
つ

れてくる必要
ひつよう

はな

いと思
おも

う。例
たと

えば、メール
め ー る

をしたり、会
あ

って 話
はなし

をしたり、その意見
い け ん

を聞
き

いて、
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それを実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

に反映
はんえい

する 形
かたち

がいいのではないか。」  

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「例
たと

えば、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

みたいなものはどうだろうか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「制度
せ い ど

上
じょう

は、臨時会
り ん じ か い

でＯＢ、ＯＧを呼
よ

んで提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対
たい

する再
さい

評価
ひょうか

について審議
し ん ぎ

をすることは可能
か の う

だ。かなり具体的
ぐ た い て き

な案
あん

になってきたが、そ

ろそろ時間
じ か ん

だ。最後
さ い ご

にほかに言
い

いたいことはあるか。（  なし  ）ないような

ので、社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」  

 

【全体
ぜんたい

会】  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「全体
ぜんたい

会を再開
さいかい

する。まず、それぞれの審議
し ん ぎ

内容
ないよう

について報告
ほうこく

をお願
ねが

いす

る。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、市民
し み ん

自主
じ し ゅ

企画
き か く

事業
じぎょう

について、教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

の岡﨑
おかざき

主任
しゅにん

から主
おも

に

資料
しりょう

４－２に基
もと

づいて説明
せつめい

を受
う

け、皆
みな

さんからの疑問
ぎ も ん

や質問
しつもん

についても答
こた

えて

いただいた。その後
ご

、３月
がつ

に行
い

った視察
し さ つ

について、参加
さ ん か

された方
かた

の意見
い け ん

や感
かん

じ

た こ と を 話
はな

し た 。 最後
さ い ご

に 、 異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

に つ い て 資料
しりょう

の こ と だ け 確認
かくにん

し て 、

具体的
ぐ た い て き

な審議
し ん ぎ

については次回
じ か い

することとした。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

から何
なに

か補足
ほ そ く

があればお願
ねが

いする。（  なし  ）。では、続
つづ

い

て社会生活
しゃかいせいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は、２
ふた

つのテーマ
て ー ま

について審議
し ん ぎ

した。まず、情報伝達
じょうほうでんたつ

について

の審議
し ん ぎ

を進
すす

めて、そして、過去
か こ

の提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対
たい

する再
さい

評価
ひょうか

についても審議
し ん ぎ

した。情報伝達
じょうほうでんたつ

では、サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

やホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

上
じょう

のＦＡＱの統計
とうけい

を

見
み

て、何
なに

が重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

になるかということについて 話
はなし

をしたり、ＦＡＱは

多
た

言語
げ ん ご

で掲載
けいさい

されているかどうかを確認
かくにん

したり、サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

は日本語
に ほ ん ご

と

英語
え い ご

だが英語
え い ご

の件数
けんすう

が非常
ひじょう

に少
すく

ないのでどうしたらいいか、といったことを話
はな

し合
あ

った。  

提言
ていげん

の取組
とりくみ

の評価
ひょうか

については、実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

を設
もう

けて、その実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で例
たと

え

ば過去
か こ

の３回分
かいぶん

の提言
ていげん

を再
さい

評価
ひょうか

するといったアイデア
あ い で あ

がでた。次回
じ か い

は、情報
じょうほう

と

提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対する評価
ひょうか

についてまとめて、就職支援
しゅうしょくしえん

について審議
し ん ぎ

するつも

りだ。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「同
おな

じ部会
ぶ か い

から何
なに

か補足
ほ そ く

意見
い け ん

があればお願
ねが

いする。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「サンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

は、どんなことを相談
そうだん

できるのか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「原則
げんそく

として、市
し

の総合窓口
そうごうまどぐち

となっている。部会
ぶ か い

で言語
げ ん ご

が不自由
ふ じ ゆ う

な方
かた

の対応
たいおう

が話題
わ だ い

になった。今
いま

のところサンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

は日本語
に ほ ん ご

と英語
え い ご

で対応
たいおう

し
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ており、言語
げ ん ご

を増
ふ

やしてもらえたらいいが、限度
げ ん ど

があるので 難
むずか

しい問題
もんだい

でも

ある。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ほかの部会
ぶ か い

のから質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「川崎区
か わ さ き く

では『インターコム
い ん た ー こ む

かわさきく』というメール
め ー る

の配信
はいしん

が独自
ど く じ

でされて

いるそうだ。こういったメール
め ー る

サービス
さ ー び す

を川崎区
か わ さ き く

だけではなくて、川崎市
か わ さ き し

全体
ぜんたい

でやっていただくというのはどうか。それと、提言
ていげん

への取組
とりくみ

に対
たい

する評価
ひょうか

です

が、この会議
か い ぎ

ももう２０年
ねん

になるので、やはりそれはやっていったほうがいい

のではないかなと思
おも

う。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ほかの方
かた

は、何
なに

か質問
しつもん

、意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）最後
さ い ご

に、事務局
じ む き ょ く

か

ら事務
じ む

連絡
れんらく

などあればお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

から『川崎市
か わ さ き し

外国籍
がいこくこくせき

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

』について説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部会長
ぶかいちょう

「一言
ひとこと

だけ。まだ調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

するかどうかは確定
かくてい

していませんし、

質問
しつもん

の表現
ひょうげん

と詳
くわ

しい内容
ないよう

は作業
さぎょう

部会
ぶ か い

で専門家
せ ん も ん か

の意見
い け ん

を聞
き

きながら決
き

めるが、ぜ

ひ、当事者
と う じ し ゃ

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

、特
とく

に代表者
だいひょうしゃ

の意見
い け ん

は調査
ちょうさ

に反映
はんえい

したいので、項目
こうもく

に

ついての意見
い け ん

があれば、聞
き

かせていただきたい。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。」  

安
あん

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

とは直接
ちょくせつ

関係
かんけい

ないのだが、 私
わたし

は朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

に入
い

れている親
おや

として、

今回
こんかい

、神奈川県
か な が わ け ん

が朝鮮
ちょうせん

学校
がっこう

に対
たい

する補助金
ほ じ ょ き ん

を全額
ぜんがく

カット
か っ と

したということを皆
みな

さ

んに知
し

っておいてほしい。今
いま

、北
きた

朝鮮
ちょうせん

問題
もんだい

で核
かく

実験
じっけん

、ミサイル
み さ い る

発射
はっしゃ

実験
じっけん

等
とう

が出
で

ているが、政治
せ い じ

と子
こ

どもの学
まな

ぶ権利
け ん り

を結
むす

びつけて、補助金
ほ じ ょ き ん

をカット
か っ と

するという

のは、新
あら

たな差別
さ べ つ

をつくるのではないかと 私
わたし

は思
おも

っている。神奈川県
か な が わ け ん

、特
とく

に

横浜市
よ こ は ま し

や川崎市
か わ さ き し

は外国人
がいこくじん

との共生
きょうせい

社会
しゃかい

を標榜
ひょうぼう

しており、これから未来
み ら い

がある子
こ

どもたちに新
あら

たな差別
さ べ つ

を与
あた

えてはいけないのではないかと思
おも

う。今回
こんかい

のような

ことが子
こ

どもたちの反日
はんにち

感情
かんじょう

に結
むす

びついてしまうのではないかと、少
すこ

し懸念
け ね ん

し

ている。」  

王平
わんぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、これで２０１３年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

１日
にち

の川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を閉会
へいかい

する。」  


